



Prozession vorbei an der Engelsburg zum Petersdom

Wallfahrt Ad Petri Sedem

von **Monika Rheinschmitt**

Der eigentliche Wallfahrtstag, Samstag, 29. Oktober 2022, begann wie in früheren Jahren mit der Anbetung ab 9:30 h – diesmal in der Basilika *St. Celsus und St. Julian*, die gegenüber der Engelsburg auf der anderen Tiberseite liegt. Diese Kirche ist dem Institut *Christus König und Hohepriester* anvertraut, die dort regelmäßig heilige Messen im klassischen römischen Ritus zelebrieren und die auch die Anbetung leiteten. Der Andrang war so groß, daß viele Pilger während der Anbetung auf der Straße vor der Kirche warten mußten.

Dort lehnten auch bereits die 95 Flaggen, die während der Prozession mit-

Anbetung in der Basilika St. Celsus und St. Julian





Fahnen für die Prozession



Abbé Claude Barthe bei der Prozession



Prozession zum Petersdom

getragen wurden – eine aus jedem Land, in dem regelmäßig heilige Messen in der traditionellen römischen Form gefeiert werden. Leider mußten die Fahnen beim Einzug in den Petersdom draußen bleiben – angeblich „wegen der Touristen“ ...

Um 10:30 h begann die Prozession – über die Tiberbrücke zur Engelsburg und dann weiter zum Petersdom. Sie wurde geistlich geleitet von Abbé Claude Barthe.

Es ist üblich beim Einzug in die Basilika das Credo zu singen. Dies mußte vergangenes Jahr leider unterbleiben („wegen der Touristen“), so daß die ca. 1700 Pilger schweigend die Bänke und Stuhlreihen vor dem Kathedra-Altar füllten, während sich ca. 200 Kleriker auf die Plätze im Altarraum begaben.

Das levitierte Hochamt am Kathedra-Altar wurde zelebriert von Msgr. Marco Agostini, der im Staatssekretariat arbeitet und einer der Zeremoniare von Papst Franziskus ist. Das Meßformular war eine Votivmesse zum hl. Apostel Petrus (*Mihi autem nimis honorati sunt*), darum die Farbe rot.

Den musikalischen Teil des Hochamts übernahm wieder das Ensemble *La Cantoria* unter der Leitung von Vincenzo di Betta.



Levitiertes Hochamt am Kathedra-Altar des Petersdoms



Msgr. Marco Agostini zelebrierte das Hochamt im Petersdom



Kommunion-Confiteor beim Hochamt am Christkönigsfest

Christkönigsfest

Am Sonntag, 30.10.2022, trafen sich die Teilnehmer zum Abschluß der Wallfahrt *Ad Petri Sedem* um 11 h zum levitierten Hochamt in der Kirche, die von der *Priesterbruderschaft St. Petrus* betreut wird: *Ssma Trinità dei Pellegrini*. Die feierliche Christkönigsmesse zelebrierte Msgr. Patrick Descourtieux, der dem *Dikasterium für die Glaubenslehre* angehört und früher für die weltweite Betreuung traditioneller Katholiken zuständig war.



Msgr. Patrick Descourtieux bei der Predigt